

el universitario

No. 64

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

Director: Marco Antonio Pacheco Año II

Modificado el Reglamento Académico

Por: Marco A. Pacheco Cervantes

Con la necesidad de realizar algunos cambios en el reglamento académico de esta Universidad, la Upaep establece algunas modificaciones en ese sentido.

Lo anterior fue señalado por el ingeniero Jorge Luis Galván, quien funge como director de Asuntos Académicos de esta casa de estudios.

El funcionario universitario estableció que entre los puntos más importantes destaca la oportunidad que tendrá el alumno de presentar un examen de suficiencia, esto con el objetivo de que si el estudiante ya tiene los conocimientos suficientes de una materia puede solicitar por escrito a la dirección de la escuela o facultad dicho examen para acreditarla durante el semestre.; esto, si es aprobada con la mínima calificación. Esa importante señalar que de no ser aprobada será una oportunidad menos de las que marca el reglamento.

Glaván González, mencionó que estarán pendientes de que los universitarios cuenten con estas nuevas disposiciones por medio del Reglamento para así tener el conocimiento suficiente del mismo.

El Reglamento fue aprobado en Sesión Ordinaria del 6 de abril del año en curso del H. Consejo Universitario, y lo propuso a consideración del H. Patronato Fundador de inmediato quien acordó su promulgación en términos del Estatuto General de la Universidad en Sesión Ordinaria del 8 de abril de 1992.



La Lic. Patricia Gutiérrez Cardona este semestre funge como nueva Directora de Psicología

Puesta en funcionamiento la farmacia Upaep.

Con una inversión aproximada a los 220 millones de pesos, el pasado 27 de julio fue inaugurada la farmacia del Hospital de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP).

Dicho evento estuvo presidido por el vicerrector de finanzas y Administración de la Upaep, contador José Luis Casro Camarillo y por el coordinador general de ese nosocomio universitario, contador; Ignacio Balandra Jara entre otros funcionarios.

Balandra Jara informó que se contará con un servicio especializado consistente en preparación de soluciones para alimentación parenteral, esto porque en algunas ocasiones son solicitadas por enfermos como medida de su tratamiento médico.

Se dice que dicha farmacia funcionará las 24 hrs del día y con precios 20 por ciento más bajos que en otros lugares con la finalidad de servir ampliamente a la sociedad. Dicho centro de abasto medicinal cuenta con más de cinco mil medicamentos y con un buen número de productos relacionados a esta área clínica.

La Escuela de Psicología cuenta con nueva directora

La Escuela de Psicología de esta Universidad cuenta con una nueva directora. Ella es la licenciada Patricia Gutiérrez Cardona quien a partir de este semestre fungirá en la dirección de esta carrera.

Por acuerdo del rector Maestro Mario Iglesias García Teruel, Gutiérrez Cardona, sustituye en funciones a la licenciada Rosa María García Montoya quien realizará labores de investigación.

La actual directora fue presentada entre los funcionarios y directores de esta Alma Mater en una junta que semana a semana realizan autoridades de esta casa de estudios.

La licenciada Gutiérrez Cardona es egresada de la Escuela de Psicología de esta Universidad; estudios que culminó en el año de

1989. Ha dado clases desde 1984 a nivel medio superior y posteriormente licenciatura y posgrado en materias como: orientación vocacional, psicología infantil, evaluación de la personalidad, bases biológicas de la personalidad, psicología educativa, psicología general, psicometría, Ética, Psicología e Higiene mental y Relaciones Humanas. Entre algunos de los cursos que ha realizado están: Curso para Dirigentes, realizado en la Upaep en 1981; El mundo del niño sobredotado, impartido en la ciudad de México en la UDLA México; Curso sobre Perfeccionamiento y Actualización Docente, impartido por el personal del Instituto de Investigación para el Desarrollo; El curso Uso de la Teoría de la Estructura del Intelecto; Transtornos por déficit de atención;

Programación Neurolingüística, Capacitación Magisterial, Modernización Educativa y Orientación Familiar.

La nueva encargada de la Escuela de Psicología ha tenido una amplia experiencia tanto laboral como magisterial, motivo por el cual este nombramiento ha sido bien encausado y va en favor de los principios académicos que sostiene esta Universidad.

Durante su presentación solicitó el apoyo y comprensión a los presentes para continuar—según expresó—con la magnífica labor que se ha estado realizando en la Escuela de Psicología a los jóvenes con alto nivel académico como lo demanda una sociedad cada vez más competitiva, concluyó.

Fueron plantados 120 arbolitos en la Unidad Deportiva

Alrededor de 120 arbolitos de las especies de pino, cedro y casuarina, fueron sembrados en los alrededores de lo que será en un futuro próximo la Unidad Deportiva de la Upaep, localizada en el sur de la ciudad. Este espacio consistente en siete hectáreas y media de los que fuera la hacienda de San Ramón.

Con gran entusiasmo y colaboración, el pasado 25 de julio más de 60 personas entre directores de escuela, de la preparatoria de la Upaep, catedráticos, con esposas e hijos, se organizaron para la realización de esta primera etapa de siembra de arbolitos que fueron donados a la institución por la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos, gracias a las gestiones de la Escuela de Agronomía, Fitotécnica que preside el ingeniero Ramiro de la Cruz Díaz.

Esta iniciativa fue organizada por el Departamento de Educación Ambiental de nuestra institución que tiene como jefe al arquitecto Javier Ramírez Sánchez, quien invitó a toda la comunidad universitaria para que se sumara a

la acto de reforestación de los terrenos donde próximamente alumnos de nuestra institución podrán desarrollar sus aptitudes deportivas.

En la actualidad los terrenos están siendo emparejados y en un 40 por ciento están cercados, pues la intención cuanto antes es contar con campos de fútbol, para dar paso a los torneos que organizan las sociedades de alumnos de las 22 escuelas y facultades con que cuenta nuestra universidad.

La siembra de los arbolitos, significó el 33 por ciento del total que regaló la SARH, que fueron 350, y sólo falta sembrar capulines y fresnos. En cuanto a porcentaje de terreno que se cubrió con las siembras, fue de un 30 por ciento, esperándose futuras acciones para terminar dicha siembra.

En este número:

- * Bienvenida...
- * Programa de virtudes...
- * Promoción cultural...
- * Notiecología...
- * Basquetbol Upaep...
- * Las Olimpiadas...
- * Tercera División Fútbol...

EJEMPLAR
\$500

Se te comunica que a partir de la próxima semana podrás mandar tus colaboraciones o mensajes, estos últimos con un costo de \$1000 pesos.

Gracias!

EDITORIAL

Estamos iniciando un nuevo semestre, precisamente, el número 40 de la historia de la UPAEP, y con estas líneas queremos darles la más cordial bienvenida tanto a los alumnos de nuevo ingreso, como a los de semestres anteriores, así como también a los maestros que tan amablemente nos viene a ofrecer sus conocimientos y experiencia.

La humanidad, a veces se entiende como un proceso de continua renovación en el que las personas buscan alcanzar los fines que nuestra propia naturaleza nos impone. Estamos llenos de necesidades materiales y espirituales y todo aquello que es la provisión que satisface dichas necesidades se llama, en un sentido amplio, educación. La educación comprende, entonces, el aspecto físico, intelectual y moral, así como también, la educación de los sentidos.

Tampoco podemos dejar de mencionar la enseñanza y el aprendizaje de los hábitos, la transmisión de contenidos, etc. La UPAEP aporta su mejor esfuerzo para lograr que nuestros universitarios se eduquen en este sentido y alcancen el mejor grado de formación. La tarea no es fácil, puesto que el agente principal es el propio educando, pero el catedrático no deja de tener una importante responsabilidad.

Esperamos que unos y otros, maestros y alumnos, en comunidad, lleguemos a la meta en un semestre, en el que, al cumplirse el V Centenario de la Evangelización, al hombre de hoy no sólo le compete conmemorar su pasado, sino prepararse para los desafíos del porvenir. Los retos están dados y la Esperanza es el sueño de un hombre despierto... Bienvenidos todos al camino de la Esperanza.

Programa de virtudes humanas.

La dirección de Integración Universitaria por medio de su Departamento de Asuntos Estudiantiles propone a la comunidad universitaria el programa de virtudes humanas.

El objetivo de este programa es:

* Difundir en contenido de las virtudes humanas que nos permitan ser más señor de nosotros mismos para mejor servir a los demás por medio de las vivencias de las mismas.

Demostremos por hecho que la familia, es la primera escuela de las virtudes humanas que todas las sociedades necesitan. La familia, por sus lazos naturales, favorecen el desarrollo de lo irrepetible de la persona, de su intimidad y de las virtudes.

La sociedad es mejor si son mejores sus miembros y estos serán mejores si la familia los ha conducido a descubrir su finalidad, la de ayudar a los demás a mejorar y a quererles de modo natural.

Este programa quiere ser una oportunidad más para que le demos continuidad a las virtudes humanas aprendidas en los años pasados, invita a reflexionar sobre nosotros mismos y sobre las actitudes que mostramos en nuestra comunidad.

El conocer los contenidos de las virtudes que presenta este programa nos compromete a brindarnos la oportunidad de vivir de acuerdo a ellas.

En este semestre trabajaremos sobre doce virtudes de la siguiente forma: AGOSTO: Amistad, comprensión, lealtad. SEPTIEMBRE: Generosidad, humanidad, lealtad. OCTUBRE: Obediencia, pudor, sobriedad.

Nuestras acciones concretas serán:

- 1) Difundir las doce virtudes por medio de horarios
- 2) Explicación de las virtudes por medio de el periódico El Universitario.
- 3) Conferencia dirigida a catedráticos de la UPAEP sobre la formación de virtudes
- 4) Conferencia dirigida a alumnos de la UPAEP sobre la formación de virtudes
- 5) Hacer partícipes a los alumnos de nuestros programas por medio de El Exalumno.

Invitamos a toda la comunidad para que participen en este programa desde la posición en la que se encuentre, les pedimos que durante cada mes profundicemos en las virtudes señaladas.

“La Misión del Universitario, llega a plenitud cuando en la vida profesional y en el seno de las instituciones que guían el destino de la sociedad, aplica competente y responsablemente los conocimientos que ha adquirido, y vive y define los valores de que se nutrió en la Universidad”. (IDEARIO UPAEP).

DIRECTORIO: Director: Marco Antonio Pacheco C; Sub-director: Abel Hernández López; Jefe de Información: José Juan Méndez Carvajal; Deportes: Miguel Méndez Gutiérrez; Sociales: Bernardo Granados; Fotografía: René León y José Notario. Es una coordinación del Lic. Carlos Osorio L; Jefe del Depto. de Prensa de la UPAEP, 21 sur 1103.

Bienvenida 1992**Objetivo:**

Generar un ambiente universitario de fiesta por recibir nuevos compañeros que se integran a la vida UPAEP.

* Que los nuevos compañeros se sientan acogidos por la comunidad universitaria.

* Que este día de fiesta se caracterice por la alegría, por el espíritu de universitario UPAEP que ama a sus semejantes y quiere para ellos el bien.

* Que el nuevo miembro de nuestra comunidad encuentre la oportunidad de conocer a sus compañeros, se identifique con su escuela (porras, colores, ambiente, líderes, autoridades) y se involucre en el ambiente de una institución de educación superior.

* Que el recuerdo de esta bienvenida permanezca en su vida como algo motivante y agradable.

* Que después de este recibimiento salgamos fortalecidos como una Universidad unida.

DÍA DE LA BIENVENIDA: Miércoles 5 de agosto de 1992.

programa: 9:00 hrs. mojada.

11:00 hrs: convivencia, música, antojitos.

15:00 hrs. fin del evento.

17:00 hrs. continúan las clases.

REGLAMENTO:

- 1) La bienvenida únicamente debe realizarse el día y horario señalado, ni antes ni después.
- 2) Sin distinción de persona bajo ningún concepto o circunstancia se permitirá alguna otra acción diferente a lo señalado en el programa de bienvenida.
- 3) Queda prohibido estrictamente el uso de cualquier sustancia, pintura (de aceite o de agua), globos (en salones, pasillos y oficinas).
- 4) Únicamente se podrá usar agua.
- 5) La violencia no podrá existir en ninguna de sus manifestaciones.
- 6) Se deberá procurar el respeto a las autoridades universitarias (maestros, empleados, secretarías e intendencia; a las compañeras alumnas, a las instalaciones y a

cualquier persona ajena a la bienvenida.

7) NO habrá salida a la calle, ni ningún acto al exterior de las instalaciones universitarias.

SUGERENCIAS:

* Comprar claveles o rosas para las mujeres.

Regalar a los hombres dulces o chocolates.

* Tener una playera o colores distintivos.

Preparar la porra para que se la aprendan los nuevos compañeros.

* Después de la mojada se pueden instalar puestos de antojitos para que se de un ambiente de convivencia.

* Preparar juegos, por ejemplo carreras de costales, vencidas, cuerda, etc.

* Las sociedades de alumnos deben liderar y organizar a las escuelas para lograr que el ambiente sea de unidad y alegría.

* Los primeros preocupados por proteger el ambiente de camadería deberán ser los “pachones”, denunciando a los infractores del reglamento.

Participa en promoción cultural**Amigo Universitario:**

Como todos los semestres Promoción Cultural te invita a participar activamente en los grupos culturales que sean de tu interés. En esta ocasión te ofrecemos la oportunidad de desarrollar tus intereses extracurriculares de tipo cultural en los siguientes grupos de la UPAEP:

- * Grupo musical
- * Ballet Folklórico
- * Oratoria y Declamación
- * Teatro
- * Pintura
- * Fotografía
- * Redacción y Estilo
- * Radio
- * Televisión
- * Scouts
- * Coro.

También te ofrecemos la oportunidad de formar el grupo cultural que aún no existe. ¡Anímate! ¡Tu participación es importante!

Informes e inscripciones en: Promoción Cultural.

Nota: La participación en estos grupos es totalmente gratuita.

entérate

ASUNTOS ESTUDIANTILES:

Mes dedicado a la difusión de las virtudes humanas: Amistad, Comprensión, Fortaleza.

Día 4 11:30 hrs.- Misa de inicio de cursos. Gimnasio Upaep.

Día 5.- Bienvenida a alumnos de nuevo ingreso.

9:00 hrs.- Mojada.

11:00 hrs.- Convivencia, música y antojitos.

15:00 hrs.- Fin.

17:00 hrs.- Continúan las Clases.

FACULTAD DE PSICOLOGIA:

Se realizará el día 29 de julio a las 19:00 hrs en uno de los salones de la Universidad la primera reunión de maestros donde se les dará la bienvenida para el nuevo ciclo escolar, así como para informes sobre los cambios de dirección y los planes y actividades a realizar en este semestre.

CENTRO DE COMPUTO:

Se le informa que empezará a ser servicio a partir del día lunes 10 de agosto. En la primera semana se capacitará al personal de servicio social. Contamos con más equipo y más sala para la instrucción. De nuevo equipo tenemos 25 computadoras Macintosh; 26 computadoras 386 sx.

MAESTRIA EN ESTRUCTURAS:

Inicio de la Maestría en estructuras el día 18 de agosto de 1992 de 19:00 a 21:00 hrs con las materias matemáticas aplicadas y mecánica estructural. Los catedráticos de reconocida calidad serán el Mi. Manuel Cuatlayotl S y Mi. Orlando Ramírez. Informes en la dirección de maestrías con la señorita Margarita Castellanos en horas de oficina.



Con el curso Preuniversitario a los alumnos de nuevo ingreso, la universidad nuevamente cobro vida

NOTI-ECOLOGIA

Por el Arq. Javier Ramírez Sánchez

El hombre al no estar consciente de sus acciones, está contaminando, enfermando, hace basura constante. Podrá el hombre saber muchas cosas y de muy diversa índole, pero no se puede llamar culto al que por causa de su ignorancia está produciendo un mal natural y social. Se hace necesario informar y actuar.

Los sitios en los cuales es más urgente una acción internacional destinada a la conservación de los bosques tropicales son: Africa Occidental y Oriental, Asia del Sur y Sures-te, América Central y México, así como la amazonia.

Los atomizadores para contrarrestar los malos olores, no los desaparecen más bien atrofian las vías nasales o las cubren con aceite. Pueden contener químicos como Xileno, Etanol, Naftalina, etc. Puedes utilizar mezclas herbales o vinagre y jugo de limón.

Las bolitas de naftalina, fabricadas con paradicloruros de benceno, son peligrosas para el hígado y los riñones.

ATENCION UNIVERSITARIO

Tenemos los textos que tú necesitas.

LIBRERIA

“Promotora Editorial”

13 poniente 2113 A I
a vuelta de la “Uni”. local “A”

Ahora la Comunidad General podrá contar con los servicios que brinda la Farmacia del Hospital de la UPAEP



LA MESA DIRECTIVA DE LA ESCUELA DE CIENCIAS DE LA COMUNICACION LE DA LA MAS CORDIAL BIENVENIDA A LOS COMPAÑEROS DE ESTA CARRERA Y MUY ESPECIAL A LOS DE NUEVO INGRESO

el universitario

No. 64

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

Director: Marco Antonio Pacheco

Año II

EN FUTBOL, RAPIDO FEMENIL

Gran Parte de la Preselección Estatal es de la UPAEP

Debido a que el próximo torneo nacional de fútbol rápido está muy cerca y cuya sede es esta Angelópolis, la preselección se encuentra en practicas para lograr tener un magnifico papel y así representar dignamente a Puebla.

Los encuentros darán inicio el 21 de agosto y se prolongará hasta el 23 del mismo mes. La buena noticia es que la mayoría de las integrantes de este equipo forman parte de la Upaep, y esto debido a que ya cuentan con una aceptable experiencia dentro de este género deportivo.

Las jóvenes deportistas están preparándose muy duro para así ganarse un puesto titular dentro del equipo que competirá ante

las mejores escuadras del país. La Asociación de Fútbol Rápido de Puebla, que está presidida por el señor Jaime Aguirre Salinas informó que hasta el momento tiene confirmados ocho Estados del país, aunque el número puede incrementarse a 12 y formar grupos de 4 conjuntos cada uno.

Quienes se encuentran preparando duro para formar el cuadro titular son: Hilda León, María del Camen Zenteno, Mónica Rodríguez, Marfa Reyna León, Irma Hoyos, Joana Salazar, Ruth Cortez, Berenice Razcón, Irma Cárdenas, Leticia Mora, Alejandra Hernández, Claudia Fernández y Claudia Iglesias entre otras jugadoras. (Información recopilada de Momento Diario)

El Equipo de Basquetbol se Arma Para la Próxima Temporada

El equipo de basquetbol de primera fuerza de esta institución se reforzará con un total de nueve jugadores, esto con la finalidad de hacerlo más competitivo, al tiempo de que se intentara subsanar los huecos que dejaron jugadores como Javier Ceniceros, Tomás Mundo y Luis Osorio, quienes después de varios años dejaron las Águilas.

Al manifestar lo anterior, Bernardo Córdova Murillo, entrenador del conjunto de la Upaep señaló que el próximo semestre será sumamente importante para su equipo, ya que existirán algunas caras nuevas que tendrán que ajus-

tarse al sistema de juego que tanto éxito le ha dado y el cual no se puede perder de la noche a la mañana.

De tal manera los 9 jugadores que llegaron a reforzar al cuadro aguilista tendrán que trabajar a marcha forzada para buscar un sitio en el primer cuadro, en el que habrá hombres con cierta experiencia como el caso de Javier Durón, Roberto Ocaña, Rubén Brito, entre otros; quienes ahora tendrán que ser la base del conjunto.

Asimismo, el entrenador manifestó que los jugadores que se reportan con el equipo para iniciar la pretemporada

por primera vez con los siguientes: Horacio Villar, Luis Ludwin, Edgar Cano, Adolfo Valdés, Oscar Favio Ruíz, Martín Alvarez, Carlos Limón, Alberto González y Gerardo López.

Algunos de estos jugadores, abundó el estratega de la Upaep, vienen de los equipos juveniles de las Águilas UPAEP, lo que es una muestra del trabajo que se efectúa desde hace varios años buscando tener un auténtico semillero de donde salgan basquetbolistas de primer nivel que mantengan en alto el nombre de la institución a nivel nacional como sucede hoy en día.

Finalmente acotó que entre los primeros compromisos que sostendrá la Upaep para el semestre Agosto-Enero que hoy inicia, señaló los siguientes: Participación en el Torneo de la feria de Teziutlán durante la segunda semana del mes entrante así como una gira por Chiapas.

Lo que Debes saber de Cobi

COBÍ



El logotipo y la mascota que representan los JJ. OO. constituyen los signos de imagen corporativa de Barcelona 92.

Barcelona es una ciudad con una larga tradición en el campo del diseño y la imagen. Por ello el COOB-92 apostó deliberadamente por una línea de vanguardia, de formas atrevidas y sugerentes que rompen con las tendencias más clásicas. El logotipo es un diseño simbólico-figurativo en rojo, amarillo y azul, sobre fondo blanco, dotado de un gran dinamismo. Su autor Josep María Trias, nacido en Barcelona en 1948, es un gran profesional del diseño, con una larga experiencia en el mundo de la comunicación, la mascota un simpático perro realizado a base de trazos modernos y esquemáticos, es una auténtica muestra del diseño de vanguardia, del que su autor Xavier Mariscal, es uno de sus claros exponentes.

Lista la Escuadra de Fútbol Águilas UPAEP

- Se enfrentara a equipos como América, Cruz Azul y Necaxa
- Será un buen reto para el conjunto

El equipo de las Águilas Upaep quedó oficialmente conformado para la próxima campaña de la tercera división, con la incorporación del Sr. Ignacio Sánchez Carvajal como auxiliar técnico de José Luis González Gámez.

El 21 de julio se dio a conocer oficialmente la contratación de tan distinguido deportista que se hará cargo del cuerpo de porteros del Equipo Águilas Upaep. Conforme a esta última contratación el cuerpo técnico estará integrado de la siguiente manera: José Luis González Gámez, director técnico; Ignacio Sánchez Carvajal, auxiliar técnico; Raúl Zavala, preparador físico; Dr. Alejandro Reyes y Raúl Posada, utilero.

González Gámez puntualizó que les tocó un grupo muy duro y que tendrán que aplicarse a fondo para poder lograr la calificación, debido a que se cuenta

con un equipo joven y que son pocos los integrantes del equipo que lo conformaron la liguilla pasada.

Para la temporada que se aproxima formará parte de la Zona Metropolitana de la Tercera división donde se enfrentará a rivales filiales a equipos de la Primera División.

Esto fue dado a conocer durante la primera reunión que sostuvieron los representantes de cada uno de los equipos que integran esta rama profesional del fútbol quienes se dieron cita en el Distrito Federal para determinar la zona en la que cada uno de los equipos participará.

Por parte de las Águilas Upaep estuvo presente el director técnico del equipo José Luis González Gámez quien solicitó a los máximos dirigentes de este circuito que la escuadra aguilucha se incorporara a la Zona Metropolitana ya que para ellos resul-

taría más fácil desplazarse en las canchas donde tenga que jugar. Esto desde luego traería para el equipo universitario mayor competitividad ya que los equipos con los que jugará son de mayor jerarquía.

El circuito de fútbol de Tercera División estará integrado por 8 zonas: Sureste, Oriente, Metropolitana, Centro, del Bajío, Occidente, Pacífico y Noreste, las cuales darán albergue a los 132 equipos que conforman esta división futbolera.

Para finalizar, en la siguiente reunión que sostendrán los funcionarios de los equipos se dará a conocer el rol de juegos que sostendrán durante la campaña que dará comienzo el 22 de agosto donde las Águilas jugarán como local. Cabe señalar que para el primer partido se pondrá en práctica las nuevas disposiciones acordadas por la Federación Internacional de Fútbol (FIFA).

BIENVENIDOS

ALUMNOS

DE NUEVO

INGRESO

MANTEN
LIMPIA TU
UNIVERSIDAD